

HIERNAUX, JEAN, *Égalité ou inégalité des races?*, Hachette, éditeur. Paris, 1969, 221 pp.

Cada vez aparecen con más frecuencia obras de divulgación de la Antropología, la mayoría en lengua inglesa y destinadas a público infantil o juvenil, pero son pocas las escritas para lectores mejor informados. La obra del profesor Hiernaux es una de ellas y forma parte de una colección de trabajos sobre problemas de actualidad. A pesar de que su título parece limitarla al combate de los prejuicios raciales, el libro es en realidad una síntesis de las ideas modernas en la Antropología Física.

Los primeros capítulos están dedicados a presentar las bases de las diferencias biológicas de los individuos y a mostrar la forma cómo los caracteres hereditarios determinan la aparición de dichas diferencias. Con este fundamento se presentan las ideas capitales de la evolución de la humanidad y termina con una serie de interesantes reflexiones sobre el futuro del hombre y el papel de la Antropología en el logro de mayor bienestar humano.

El texto del libro es claro y sencillo, a pesar de que muchos de los conceptos expuestos son complejos por sí mismos. Los capítulos están divididos en secciones que facilitan su lectura.

Aun para los especialistas, la cantidad de datos que proporciona Hiernaux es impresionante y muy interesante, sobre todo debido a que muchos de ellos son fruto de su experiencia en el trabajo de campo en Africa. Sin embargo, el defecto más importante del libro es que no existen referencias bibliográficas que permitan al lector acudir a las fuentes de las que el autor obtiene sus conclusiones. Creemos que esto se deba a una exigencia del editor que no quiso distraer al lector con notas al pie de página, tratándose de un libro de divulgación. Esto limita la utilidad de la obra como un texto de Biología Humana a nivel de Bachillerato o en los primeros años de carreras profesionales, que tanta falta hace. Esperamos que en un futuro próximo se publique una nue-

va edición ilustrada y con referencias bibliográficas, cuya lectura, obviamente, sería más provechosa.

LUIS A. VARGAS